

Migration früher und heute

Das Freilichtmuseum Ballenberg im Berner Oberland hat einen neuen Themenweg: «Weltweit unterwegs» handelt von Migration. Die Themenwahl mag überraschen an diesem Ort, wo die Zeit stehen geblieben zu sein scheint. Doch in so einigen der jahrhundertalten Häuser auf dem Ballenberg lebten einst Menschen, die ihr Zuhause verliessen. Das Museum will diesen noch wenig bekannten Geschichten Gehör verschaffen und sie in einen globalen Zusammenhang stellen. Dafür spannt es mit der Entwicklungsorganisation Helvetas zusammen. Der gemeinsam entworfene Themenweg rückt nun Geschichten von unterwegs ins Zentrum – von Schweizerinnen und Schweizern, die früher auswanderten, von Menschen, die heute migrieren, von Unterschieden und Parallelen. So begegnen die Besucherinnen und Besucher in sieben historischen Häusern und im Rahmen einer Installation bewegenden Geschichten von Aufbruch und Ankommen und können sich auf spielerische Art und Weise mit ihrer eigenen Herkunft und Fragen rund um Zugehörigkeit, Abschied und Mobilität auseinandersetzen.

